

Stadt Mühlheim am Main, Montag, 11. April 2022

Aktiv im Quartier: Stadtteilkümmerner gesucht!

Eine defekte Straßenlaterne am Bahnhof, ein Schlagloch im Müllerweg oder wilder Sperrmüll am Lämmerspieler Friedhof sind Beispiele für alltägliche Missstände in der Mühlenstadt. Bürgerinnen und Bürger vor Ort sind dabei oft die Ersten, die dies zur Kenntnis nehmen. Mit den „Stadtteilkümmerner“ möchte die Stadtverwaltung Mühlheim in Zukunft diese Anliegen und Probleme in den Quartieren schneller und effektiver wahrnehmen, bearbeiten und lösen.

Gesucht werden dafür Menschen, die sich stark mit Ihrem Wohnumfeld identifizieren und sich um die Sauberkeit und die Mängel sowie das Zusammenleben in ihrem Stadtteil kümmern möchten. Niedrigschwellig und mit direktem Draht in die Fachabteilungen des Rathauses bildet die Stadtteilkümmernerin oder der Stadtteilkümmerner ein Bindeglied zwischen Verwaltung und Wohnumfeld. Sie tragen aktiv dazu bei, die Wohn- und Lebensqualität in der eigenen Stadt hoch zu halten. Der Aufruf richtet sich an alle Stadtteile und Quartiere Mühlheims. Die einzelnen Engagierten entscheiden unabhängig über die Dauer und die Orte der Betreuung. Dabei ist es weniger wichtig, ob die Person in Mühlheim lange verwurzelt ist oder hier erst seit kurzem eine neue Heimat gefunden hat. Viel mehr steht die Motivation und Eigeninitiative im Vordergrund.

Unter den Interessierten werden zudem Personen gesucht, welche eine Engagement-Lotsenausbildung der Landesehrenamtsagentur Hessen absolvieren und das Programm „Stadtteilkümmerner“ aktiv und noch intensiver unterstützen wollen. Im Rahmen der Ausbildung können ehrenamtliche Engagierte ebenfalls eigene Ideen für die jeweiligen Quartiere und Stadtteile entwickeln und umsetzen. So soll Raum für soziales Engagement in der Nachbarschaft geschaffen werden. Die Ausbildung zur Engagement-Lotsin bzw. -Lotsen wird von der Koordination Soziales Ehrenamt bei der Stadtverwaltung Mühlheim in Zusammenarbeit mit Landesehrenamtsagentur Hessen durchgeführt und gefördert. Zahlreiche Projekte, wie bspw. der Lebensladen, das Kontakt-Werk oder die Legorampen für Mühlheim, sind im Rahmen der Engagement-Lotsenausbildung bereits realisiert worden.

Ist Ihr Interesse geweckt? Gerne können Sie Fragen zu den Stadtteilkümmernern im persönlichen Gespräch klären. Interessierte melden sich bis 30.04.2022 bei der Stadt Mühlheim bei Martin Mrosek: m.mrosek@stadt-muehlheim.de oder 06108 601 106. Hierbei können Sie auch unverbindlich weitere Informationen zum Engagement-Lotsen-Programm erfahren.